

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neueröffnete Mathematische und Mechanische Real-Schule/ In welcher præsentier gezeiget und nach allen Theilen erklähret wird Das Uhrwerk, das Modell ...

Benit, Christian

Hall im Magdeb., Ao. 1709.

VD18 11464887

XV. Alle Arten derer Gewichte.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-200121

bracht werde; obs auch möglich wär/ in Teutsch-
land eben sowol Seyde zu zeugen; woran man die
gute und böse Seyde erkennet;

XIV. Bänder und Borten.

Als/ durchbrochene/ blinde/ Liberey = Borten-
schlecht und figur-Band. Schlecht doppel-
Band. Figur-doppel-Band. Giomirt Band.
gewässert/ gestreift/ gedruckt und spiegel = Band/
Nänderchen-Band. Floret-Band. Guldne/
silberne/ lionische/ sendene/ Cameelhärne Tresse.
Gallunen. Geflöppelte/ gedrehte Rundschnüre.
Point d' Espagne. Melline. Was lionisch/ was
gut.

XV. Alle Arten derer Gewichte.

Als die Fleischer- und Kramer- Gewichte; die
Apotheker- Gewichte/ als libra, uncia, drachma,
Serupel, gran; die Silber- Gewicht/ als Mark/
Loth/ Quent; was Fein- Silber/ löthig Silber/
was ligiren heist. Die Gold- Gewicht/ nemlich
Eronen- und Ducaten- Gewicht; Edelgestein-
Gewicht; Ingleichen alle Arten derer Waa-
gen/ insonderheit eine Frankösishe Hand- Waa-
ge/ eine Schnell- Wage/ eine Sool- Wage; eine
Lufft- Wage/ da durch Baumwolle und anderes/
die Leichtigkeit und Schwere der Lufft gewogen
wird/ ingleichen die Lufftwage derer Orgelmacher;
eine Wasserwage/ eine Perlenwage/ da nach der
Größe der Perl alsofort deren Gewicht angezei-
get wird. Wo und wie bey hiesiger Stadt die
grossen Lasten gewogen werden; was für Ge-
wicht